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PV AGO – Salle de Plainpalais – Mardi 22 mai 2024, 17h00 

Présent·es (salle) : 81 Présent·es (zoom) : Dans les 80 participant·es 

Invité·es : David Rey, président du SER, Olivier Maulini (excusé), membre SPG 

Animation : Corneel Mertens PV : Olivier Hinderberger 

Ordre du jour 

1. Accueil 
2. Approbation de l'ordre du jour 
3. Approbation du PV de l’AGO 2022-2023  
4. Désignation des scrutateur·trices 
5. Admissions – démissions 
6. Communications diverses - messages des invités 
7. Rapport d’activité 
8. Rapport des comptes 
9. Décharge du comité et approbation des comptes 
10. Budget 2024 - 2025 
11. Election des vérificateur·trices aux comptes 
12. Mobilisations passées et à venir 
13. Participations au comité et bureau de l’AD 
14. Futur de la présidence 
15. Félicitations aux futur·es retraité·es 
16. Divers 

1. Accueil 
Corneel Martens accueille les membres de la SPG et donne quelques indications en lien avec le 
déroulement de l’AGO. Il présente les membres du comité ainsi que Marie-Carmen Gastesi secrétaire 
de la SPG. 
2. Approbation de l'ordre du jour 
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 
En ligne :  
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3. Approbation du PV de l’AGO 2023-2024 
Le PV de l’AGO 2023-2024 est approuvé à l’unanimité. 
En ligne 

 
4. Désignation des scrutateurices 
2 scrutateurices sont élu·es, Philippe et Sandrine pour le temps de l'AGO. 

 
5. Admissions – démissions 
Du 23.05.22 au 23.05.23, 96 membres ont adhéré et 82 membres ont présenté leur démission. 
Actuellement 1230 membres sont affiliés à la SPG. 
 



AGO 2024 Date : mercredi 9 avril 2025 

	

SPG • Comité • Bd Georges-Favon 14 • CP 5434 - 1211 Genève 11 
www.spg-syndicat.ch 

 

	

6. Communications diverses & messages du président du SER 
En préambule, David Rey, président du SER, rappelle que le 8 juin aura lieu l’AGO du SER à Neuchâtel et 
que les personnes intéressées peuvent y participer. 
David Rey dévoile quelques éléments en lien avec les résultats de l’enquête de satisfaction réalisée cette 
année et dont les principaux constats seront exposés lors de la conférence de presse à la rentrée 
prochaine. À Genève, 400 enseignant·e·s ont pris part à cette enquête. 
En ce qui concerne les questions relatives à l’école inclusive, il ressort qu'aujourd'hui, si la plupart des 
enseignant·e·s adhèrent à l'accueil de tous les élèves à besoins éducatifs particuliers et/ou en situation 
de handicap, un·e enseignant·e sur deux n’est pas convaincu·e par les conditions cadre de mise en 
œuvre. La principale résistance est liée à la surcharge de travail induite par ces élèves, le manque de 
moyen alloué et une formation initiale qui peine à prendre compte ce nouveau paradigme. D'autre part, 
les enseignant·e·s regrettent que les cadres des départements de l’instruction publique des différents 
cantons romands et du Tessin ne sont pas à l'écoute des remontées du terrain. 
Le SER a fait remonter les résultats aux autorités politiques des différents cantons romands. 
7. Rapport d’activité  
Francesca Marchesini présente quelques points du rapport d’activité qu’elle souhaite mettre en 
évidence. Elle constate qu’une grande partie de son temps de travail est aujourd'hui dévolu aux défenses 
professionnelles. Il y a de plus en plus de demandes, tant au niveau individuel que collectif 
(établissement, école, enseignant·e, MDAS, CP-E). L’augmentation des demandes est sans doute due, 
en partie, à l’après COVID ainsi qu'à de nombreuses tensions entre collègues et/ou avec les directions 
d'établissement. Il s'agit essentiellement de situation de surcharge de travail induite par l'institution que 
de de situation de type « défaut de prestations ». 
Le dépôt d'un référendum contre la loi 11926 a suscité une forte charge de travail supplémentaire.  
Constitution d’un comité référendaire, développement d’argumentaires, conférences de presse, récolte 
de signatures. Il a fallu vaincre les résistances des étudiants en formation initiale ainsi que certaines 
équipes enseignantes. La SPG a récolté plus du double de signatures attendues, c'est un excellent 
résultat qui souligne une très belle mobilisation de toutes et tous. 
La SPG a aussi finalisé un cahier de revendications, approuvé en AD. Il est disponible en ligne et définit 
clairement les lignes directrices é porter auprès des autorités. 
8. Rapport des comptes  
Franck Dupret, actuel trésorier de la SPG, présente le rapport des comptes. Le référendum ainsi que le 
règlement des impôts de l’an passé et cette année ont impacté quelque peu le budget actuel.  
Il a été également effectué l’amortissement de certains avoirs.  
Franck Dupret annonce que les pertes récurrentes de chaque exercice depuis plusieurs années, 
pourraient porter atteinte, à terme, à la pérennité de la SPG, d’autant que les luttes à venir risquent 
d’engager des frais conséquents.  
Les vérificatrices des comptes déchargent le comité pour les comptes de l’exercice 2023-2024. 
 
9. Décharge du comité et des comptes 
La décharge du comité et l’approbation des comptes sont validées à une majorité évidente, tant en 
visio qu’au niveau de la salle. 
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10. Budget 2024-2025 
Quasi identique au budget de l’année précédente avec un déficit prévu d’environ 25000 Frs. 
Pour la présidente, il n’est pas agréable de présenter un budget déficitaire. Toutefois, le comité a 
décidé que la période économique actuelle n’était pas favorable à une augmentation des cotisations. 
De plus, les offres de nouveaux tarifs mises en en place l’an passé n’ont pas encore porté leurs fruits. 
L’important aujourd’hui est de trouver de nouveaux membres et c’est aux personnes présentes dans la 
salle et en visio de chercher de nouvelles forces sans avoir honte de le faire. Le comité peut agir au 
niveau des réseaux sociaux et soutenir les demandes des membres mais l’engagement de nouveaux 
membres est le travail de tous. Il ne faut pas oublier que la SPG est le seul interlocuteur des autorités 
scolaires. Un flyer est à disposition et une formation a été élaborée cette année pour les délégués afin 
de les aider à faire de la prospection au sein des établissements. 
La salle demande si les avancées obtenues par le syndicat ne pouvaient pas être uniquement dévolues 
aux personnes syndiquées. Pour Francesca, cette vision du syndicalisme n’a pas cours en Suisse, elle 
est propre aux pays anglo-saxons.  
 
11. Élection des vérificatrices des comptes 
Myriam Lavalley- Gunzman, Lucia Dahlab et Anne Sprüngli sont élues à une majorité absolue. 
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12. Mobilisations passées et à venir 
Francesca Marchesini rappelle que la nouvelle législature nécessite une vigilance de chaque instant 
pour contrer les multiples attaques lancées contre les fonctionnaires au sens large et plus 
spécifiquement au DIP. Pour la première fois cette année, les postes dévolus à l’augmentation 
démographique n’ont pas été accordés ce qui va induire une augmentation du taux d’encadrement et 
des organisations de classes complexes.  
La présidente de la SPG rappelle que les manifestions autour du budget en décembre n’ont pas été 
très suivies par les enseignant·e·s et que la pression mise au Grand Conseil n'a pas été suffisante pour 
infléchir les décisions d'économie de ce dernier. 
Lors de la manifestation du 1er mai, la SPG n'a également pas pu compter sur une forte mobilisation de 
ses membres et ce malgré de nombreuses relances. 
Pour cette législature, il faudra établir un véritable rapport de force face à nos autorités et ça ne 
pourra se faire que par une forte mobilisation de l'ensemble des membres. Chacune et chacun doit se 
charger de convaincre ses collègues. 
La fédération des enseignants genevois (FEG) à laquelle adhère la SPG a prévu d’organiser une 
manifestation à la rentrée prochaine pour protester contre les fermetures de postes et l’organisation 
des classes. Francesca Marchesini demande à tous les membres SPG de se mobiliser fortement ce jour. 
D'autre part, la votation sur la loi 11926 aura lieu le 22 septembre prochain, il faudra donc se mobiliser 
fortement pour l’emporter dans les urnes. La SPG n’a pas les moyens du PLR pour monter une campagne 
d'affichage il faudra essentiellement compter sur l'énergie de chacune et chacun pour gagner des voix. 
La SPG sera soutenue par quelques partis politiques dont les moyens ne sont toutefois pas conséquents. 
La lettre ouverte adressée à Mme Hiltpold sera envoyée cette semaine ainsi qu’à la presse. Plus de 
1300 signatures ont déjà été récoltées à ce jour. Il faut continuer la récolte de signatures, y compris 
auprès des membres retraités. 
L'assemblée félicite le travail d’écriture de la lettre ouverte à Mme Hiltpold. 
13. Participations au comité et bureau de l’AD 
Francesca rappelle que le bureau de l’AD ainsi que le comité manquent cruellement de force. Il y a 
plusieurs départs annoncés dans ces deux instances. Plus il y a de membres impliqués, moins la charge 
de travail est grande. Actuellement, le bureau de l’AD n'est constitué que de 3 personnes. 
14. Futur de la présidence 
Francesca rappelle que l’an prochain elle démarrera son dernier mandat. En principe le ou la 
remplaçante de la présidente devrait se former 2 ans avant sa prise de fonction et devrait donc déjà 
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œuvrer au sein du comité. L'an prochain est donc une année déterminante en vue du changement de 
présidence. 
15. Félicitations aux futur·es retraité·es 
24 personnes prennent leurs retraites cette année. Francesca distribue une attention à chacune et 
chacun. 

16. Divers 
Pas de divers annoncé. 

L’AGO se conclue à 18h30 
Genève, le 22 mai 2024 


